

Nideck au cœur de l'Europe, la mise en route d'une résidence d'étudiants

À Strasbourg, la résidence Nideck accueille des étudiants d'origines très diverses. Alphonse de Salas, 49 ans, chef de service dans une organisation internationale, est strasbourgeois depuis vingt-deux ans. Il est un des initiateurs de la résidence d'étudiants Nideck, et il explique son origine et la façon dont elle a été promue.

20 avr. 2006

Comment est née Nideck ?

En 1982, des membres alsaciens de l'Opus Dei, accompagnés de quelques amis, décident de fonder une association visant à gérer un centre culturel installé à Strasbourg : Nideck. L'idée d'un projet dédié aux jeunes n'arrivera que bien plus tard, en 1999. Cette année-là, un ancien hôtel-restaurant du Neudorf est mis en vente, et nous avons tout fait pour saisir l'occasion.

Quel était le projet ?

C'était de créer non seulement une résidence pour étudiants, mais aussi un club d'activités pour jeunes. La structure double du bâtiment est idéale : le bâtiment principal, d'environ 700 m², pouvait très bien

accueillir la résidence, alors qu'une petite maison attenante de style alsacien, d'environ 150 m², convenait aux activités d'un club de jeunes. Nous y avons installé, notamment, une bibliothèque, une salle informatique, une salle polyvalente, et d'autres installations encore. Nous sommes quelques années plus tard, et vous pouvez contempler le résultat.

Comment le rêve est-il devenu réalité ?

Après avoir échafaudé toutes sortes de plans, plusieurs personnes, dont la plupart sont membres de l'Opus Dei, ont décidé d'acquérir les bâtiments et de les rénover. Ils ont constitué une société civile avec un capital de 450.000 € qui a pu, en outre, emprunter 750.000 € pour réaliser le projet. Une fois les travaux achevés en septembre 2001, la société a donné l'ensemble

immobilier en location à l'association Nideck pour un loyer annuel de 50.000 €. J'ajoute que nous avons réalisé certains travaux nous-mêmes, surtout à la petite maison, avec l'aide enthousiaste des jeunes.

Quel est le budget de Nideck et d'où lui viennent ses ressources ?

Le budget pour 2006 est de 194.000 €. Les activités d'hébergement – 16 résidents – sont entièrement autofinancées et constituent environ 50% du budget. Les activités socio-éducatives (conférences, visites aux personnes âgées, activités sportives et éducatives, soutien scolaire, etc.) sont autofinancées à 40% et couvertes par des dons pour le solde.

Y a-t-il des membres de l'Opus Dei parmi les donateurs ?

Nideck accepte les dons de toutes les personnes de bonne volonté qui adhèrent à ses objectifs de promotion

humaine et chrétienne ! Parmi les donateurs que je connais, certains sont membres de l'Opus Dei, d'autres non. Beaucoup n'habitent même pas Strasbourg...

Et parmi les dirigeants ?

La plupart sont membres de l'Opus Dei, mais pas tous. Par exemple, le Secrétaire du conseil d'administration, qui est de surcroît le comptable de l'association, ne l'est pas.

Peut-on parler d'une résidence de l'Opus Dei ?

Dans un certain sens, on peut le dire, dans la mesure où cela constitue un aspect fondamental de la résidence : la prise en charge par l'Opus Dei de tous les aspects de la formation chrétienne. Cette spécificité a clairement été voulue par les fondateurs. Néanmoins, comme je l'ai déjà souligné, l'Opus Dei n'est ni

propriétaire ni gestionnaire de cette résidence. Si l'immeuble est un jour vendu, ce n'est pas l'Opus Dei qui récupérera l'argent, ce seront les propriétaires. De même, ce n'est pas l'Opus Dei qui gère l'hébergement de la résidence, organise une conférence ou s'occupe du soutien scolaire, tout simplement parce que ce n'est pas son rôle. Le rôle de l'Opus Dei est d'accompagner sur le plan spirituel des gens qui, comme moi-même, sommes plongés dans le monde et essayons, du mieux que nous pouvons, d'aider les autres à trouver Dieu dans la vie courante.

Pourriez-vous décrire de façon plus précise le lien de Nideck avec l'Opus Dei ?

L'accord de collaboration date de 1984. Il consiste essentiellement à accueillir au siège de la résidence un Centre pastoral de la prélatrice de l'Opus Dei. Ce Centre a été créé par le

vicaire régional de l'Opus Dei, après accord de l'archevêque de Strasbourg, et son équipe dirigeante organise la formation chrétienne proposée dans les locaux de la résidence, sous forme de cours, conférences, recollections, veillées, etc.

Quels traits de la résidence souligneriez-vous ?

L'esprit de travail, l'esprit d'ouverture et l'esprit de solidarité. Les étudiants viennent d'abord pour trouver des conditions d'étude optimales, et je crois que c'est réussi. La résidence est ouverte à tous, sans discriminations. A côté de catholiques, des étudiants musulmans, orthodoxes, protestants ou sans religion ont bénéficié, ou bénéficient toujours, des installations et de la formation qui est donnée à Nideck. Les tâches que chacun assume contribuent également à

l'excellente ambiance de la résidence : mettre le couvert, faire du soutien scolaire, réaliser des réparations et accueillir les personnes âgées du quartier. Allez sur notre site, il est très parlant !

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
dev.opusdei.org/fr-cd/article/nideck-aucur-de-leurope-la-mise-en-route-dune-
residence-detudiants/](https://dev.opusdei.org/fr-cd/article/nideck-aucur-de-leurope-la-mise-en-route-dune-residence-detudiants/) (8 août 2025)